

ORIENTACIÓN

5 Número suelto
CÉNTIMOS

Semanario sin política definida
DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO

Administración
y Redacción
Plaza Constitución, 22 bis

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Los Dos Sistemas

Los dos sistemas completamente distintos han usado en esta villa los ayuntamientos hijos del caciquismo y el actual hijo de la omnimoda voluntad del cuerpo electoral. Comparen nuestros vecinos la enorme diferencia que media entre uno y otro.

Entre los concejales elegidos como resultante de la gloriosa campaña que emprendió la coalición electoral popular, ha sido norma constante desde que fueron honrados con la prestigiosa investidura de representantes de Granollers el dar á la publicidad cuanto ha sucedido ó se ha desarrollado en la marcha administrativa del ayuntamiento, con el objeto primordial de que se enterase de ella quien tiene indiscutible derecho á saberlo, que es el pueblo que les eligió.

Los estados de cuentas y comparaciones que han visto la luz con carácter oficial, así como las que en aras del expreso fin se han hecho públicas desde las columnas de este modesto semanario, corroboran de una manera clara evidente cuanto llevamos dicho.

Cuando en 1.º de Junio de 1909 fué elegido Alcalde por voluntad de la mayoría de electores de esta villa el actual concejal de este Ayuntamiento don Antonio Sarroca Sanz, en su loable interés

de enseñar al pueblo el estado en que nuestros contrarios habían dejado la Hacienda Municipal, le faltó tiempo para publicar un estado demostrativo de la misma, y después cada tres meses publicó una nota detallada de los pagos y cobros que habían tenido lugar.

Hace poco se publicó igualmente el resultado del pasado ejercicio de 1910 de una manera detallada también y con comparaciones de recaudación con otros años.

Queda demostrado pues de una manera clara que no negamos á nuestros enemigos medios para combatir nuestra administración, que queremos dar á ella la mayor publicidad posible. Con el mismo fin contrasta la actitud que ellos guardaban para con la prensa local y la que en la actualidad guarda y ha guardado la coalición popular, invitando á todos los periódicos de la localidad sin distinción á que concurrir alguno de sus redactores á las sesiones municipales, para tomar nota de los acuerdos y deliberaciones del cabildo.

En cambio, durante la dominación de los ayuntamientos caciquistas apesar de los embistes de diferentes periódicos que en aquella fecha se publicaban apesar de que en ello tomó parte in-

cluso la prensa de la capital, no pudo jamás lograrse la publicación de un estado de cuentas. ¿Por qué? La contestación es bien fácil.

Aquel deshonroso caciquismo que nos ha empobrecido, aquel odioso desenfreno que nos colocó á la cola de los pueblos de nuestro orden en lo referente á cultura y demás demostraciones del progreso del siglo XX, necesitaba vivir en las tinieblas para ir tirando, pues esta era la única manera de que el pueblo no se percatase ó lo hiciese de una manera indiferente, de los desfalcos en consumos, del negocio de las uvas, de los pactos con los alcohólicos del sistema «proteccionista» con que así mismo se protegía el «magnánimo» cacique, el «milagro de los peces», la «baja» del arroz y de otras buenas obras que si nos propusiéramos enumerar en este humilde artículo tomaría las proporciones de la historia universal de César Cantú.

Las tinieblas amparadoras de los negocios del caciquismo han desaparecido para siempre de nuestra casa comunal; hoy la administración municipal no es un secreto para nadie, puede discutirla quien quiera y á la luz del sol. Este es el sistema adoptado por los populares.